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Мы настоятельно призываем всех голосовать 
только 13 сентября — именно в тот день, который 
официально объявлен днем выборов и в который 
мы сможем обеспечить необходимое наблюдение 
за подсчетом голосов избирателей. Это единствен-
ный способ избежать блефа на участках или хотя бы  
затруднить его возможность.

Г.А. ЗЮГАНОВ 

Российские чиновники пла-
нируют закрыть бесплатный 
доступ для граждан в ряд при-
родных объектов. Как сооб-
щают СМИ, председатель пра-
вительства Михаил Мишустин 
подписал постановление, 
согласно которому утверж-
даются правила посещения 
парков, лесов, урочищ и про-
чих зеленых зон, наделенных 
статусом особо охраняемых 
природных территорий. В на-
шем регионе таковых насчи-
тывается более 80. В их числе, 
например, Кумысная поляна  
и парк «Солнечный».

По данным СМИ, в постанов-
лении правительства прописано, 
что размер платы за посещение 
подобных территорий долж-
ны установить местные власти. 
Причем отказаться от сбора де-
нег нельзя. В документе также 
уточняется, что стоимость одного 
посещения объекта должна быть 
«не менее 0,5% от величины 

прожиточного минимума трудо-
способного населения в целом 
по РФ». Сейчас этот минимум 
составляет 11 тысяч 731 рубль. 
Выходит, региональные чи-
новники для каждой террито-
рии должны будут установить 
цену входного билета не ме-
нее 59 рублей.

В своем постановлении о 
введении платы за вход в оп-
ределенные зеленые зоны Пра-
вительство РФ основывается на 
пункте 2 статьи 5_1 Федерально-
го закона «Об особо охраняемых 
природных территориях». 

Данная инициатива Пра-
вительства РФ наверняка 
спровоцирует массовое не-
довольство граждан. Одна-
ко пока тема вызвала резонанс 
лишь в Новосибирской области. 
Региональные власти там успели 
подготовить проект постановле-
ния о введении платного входа 
в дендропарк, расположенный в 
областном центре. Узнав об этом, 
местные депутаты написали кол-
лективное обращение на имя 
губернатора, призывая его не 
закрывать излюбленное горожа-
нами место отдыха.

Комментарий депутата 
Государственной Думы 
О.Н. Алимовой

«Целью введения этой и ряда 
других статей, за которые все де-
путаты голосовали в 2018 году, 
была необходимость защитить 
особые природные территории. 

Все фракции поддержали запрет 
использования земельных и лес-
ных участков для хозяйственных 
целей в заповедных зонах, ог-
раничение строительства и ре-
конструкции там капитальных 
строений, ежегодное проведение 
арендодателями мероприятий 
по сохранению этих природных 
комплексов и объектов. 

В отношении оплаты за посе-
щение рекреационных зон уста-
навливалось, что порядок посе-
щения по каждому парку должен 
включать случаи освобождения 
от платы за его посещение с 
учетом интересов местного насе-
ления и муниципальных образо-
ваний и исключать возможность 
конфликтных ситуаций.

А сейчас получается, что в 
2018 году, разрабатывая измене-
ния в федеральный закон, Пра-
вительство РФ просто готовило 
себе почву для введения «налога 
на природу», чтобы в очередной 
раз за счет граждан пополнить 
бюджет. На это указывает и уста-
новленная Постановлением Пра-
вительства РФ от 13 июля 2020 
года № 1039 невозможность от-
казаться от сбора этих средств с 
населения. Кроме того, есть опа-
сение, что особо исполнитель-
ные местные власти озаботятся 
именно объемами сборов, а не 
освобождением от платы, напри-
мер, отдыхающих в этих парках 
родителей с детьми». 

Александр ГусеВ

Уважаемые товарищи! 
Братья и сестры! 
Ровесники и ровесницы!

Мы с вами — свидетели и участники геро-
ической советской истории. Чувство ответс-
твенности перед Родиной было воспитано в 
нашем поколении как первостепенное. Его 
принесли с фронтов Великой Отечествен-
ной и передали нам наши доблестные отцы и 
деды. Его прививала и воспитывала в нас со-
ветская школа. Справедливая и счастливая 
жизнь на родной земле — вот о чем мечтали 
герои той народной священной войны.

Сегодня мы снова на пороге выбора судь-
бы нашего народа.

События на Украине и в Белоруссии убе-
дительно показывают нам цинизм и жесто-
кость мирового зла. Отнять у крестьян работу 
и землю, распродать и уничтожить заводы, 
лишить будущего детей и внуков, удушить 
русский язык — вот на что направлена пре-
ступная деятельность наших врагов.

Люди, пережившие предательский развал 
СССР, знают, что это значит! Понимают, что 
антисоветизм идет рука об руку с русофоби-
ей, воровством, унижением народа, ограб-

лением наших славных пенсионеров. То, что 
начиналось с разрушения памятников Лени-
ну, Сталину и Дзержинскому, закончилось 
воровской чубайсовской приватизацией, 
обнищанием граждан, развалом отечествен-
ного образования и медицины, откровенной 
атакой на русский мир.

Мы, поколение «детей войны», знаем 
цену потерям и обязаны уберечь страну  
от новых утрат!

Вашим трудом и талантом, дорогие братья 
и сестры, создавались мощь и богатство Ро-
дины — всё, что питает и поддерживает её и 
сегодня. Это наши старшие братья — «дети 
войны» — прорывались в космос, развива-
ли советскую науку, побеждали опасные 
эпидемии, прославляли наше образование,  
литературу и кино.

Наш советский дух и характер был и ос-
тается главным богатством России. Именно 
благодаря ему сегодня принимаются наибо-
лее верные государственные решения. До-
статочно вспомнить правительство Примако-
ва, Маслюкова и Геращенко, которое после 
дефолта оттащило Россию от края пропасти.

В преддверии предстоящих выборов 
нас опять стараются обмануть и одура-

чить, растащив голоса по разным пар-
тийным корзинам. Мы не должны этого 
допустить!

Соотечественники, пережившие ужас бом-
бежек и голода, с детских лет стоявшие у 
станков и работавшие в поле, уходившие в 
партизанские отряды и совершавшие под-
виги, — вот главный для нас пример, наша 
гордость и наши наставники. Трудолюбивые 
и талантливые люди, великая наука и куль-
тура, тысячелетняя Держава — вот наши 
главные достояния. Такова непоколебимая 
позиция КПРФ, отстаивающей идеалы спра-
ведливости и социализма.

Забота о «детях войны» и пенсионерах 
— важнейший смысл деятельности КПРФ. 
Только в нашей программе заявлено: не-
обходимо отменить людоедские «новов-
ведения» и вернуться к прежним нор-
мам, чтобы женщины снова имели право 
выходить на пенсию в 55 лет, а мужчины 
— в 60. Эту норму мы требуем внести и в Кон-
ституцию РФ. Она в числе важнейших попра-
вок в Основной закон, подготовленных нами, 
но упорно отвергаемых властью.

Мы сделаем всё, чтобы те, кто всю жизнь 
трудились на благо страны, чувствовали себя 
достойно. Это наша первоочередная задача.

Вместе мы сможем вернуть главные заво-
евания наших отцов-победителей — великое 
братство народов, достойную жизнь всех 
граждан, особую заботу о детях, женщинах 
и стариках.

Верю, что в это судьбоносное время вы 
подставите своё надежное плечо и окажете 
нам поддержку.

Активисты Ленинского, Фрунзенского и Кировского райко-
мов КПРФ  г. Саратова, а также коммунисты Ершовской парт-
организации на улицах своих городов провели одиночные пикеты 
в рамках Всероссийской акции протеста.

Юрий сТеПАНОВ

С начала 2020 года рос-
сийские больницы потратили 
1,6 миллиарда бюджетных 
рублей на гомеопатические 
препараты и лекарства с не-
доказанной эффективностью. 
Об этом сообщает «Новая га-
зета» со ссылкой на данные о 
госзакупках.

Так, оказалось, что на покупку 
«Арбидола» было потрачено 270 
млн. рублей, «Кагоцела» — 30,6 
млн., «Ингавирина» — 46,8 млн. 
На гомеопатические лекарства 
российские медучреждения тоже 
потратили немалые деньги: на 
«Анаферон» — 1,6 млн. рублей, 
на «Тенотен» — 577 291 руб., на 
«Эргоферон» — 1,3 млн.

По информации журналистов, 
«Кагоцел» попал в рекомендации 
департамента здравоохранения 
Москвы по лечению коронави-
русной инфекции, а «Арбидол» 
— в рекомендации Минздрава, 
хотя эксперты ещё в 2007 году 
требовали изъять последний из 
списка лекарств как устаревшее 
и неэффективное. Как уточняет 
издание, препарат не имеет под-
готовленных по международным 
стандартам доказательств своей 
эффективности.

В России закрыт государс-
твенный поисковый сервис 
«Спутник» от провайдера 
«Ростелеком». В настоящее 
время на сайте размещена 

информация о других серви-
сах и продуктах одноименной 
компании.

По данным журналистов, на 
поддержку поисковой системы 
в общей сложности было пот-
рачено более двух миллиардов 
рублей. Только в 2017-м «Росте-
леком» выделил на его развитие 
260,4 миллиона. Об убыточности 
«Спутника» стало известно спус-
тя три года после его появления. 
Ряд экспертов называли траты на 
создание «Спутника» бесстыдной 
кражей бюджетных средств.

Владимир серГееВ
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Про коэффициент
лёгкого идиотизма 

Не скажу, что сразу принял этот постулат 
за истину. Долго сопротивлялся, считая, что 
не может решение быть настолько простым. 
Это же не детский сад и даже не средняя 
школа, где глупые поступки одногруппника 
и одноклассника можно объяснить просто 
и ёмко: «он просто глупый». Фореста Гам-
па тоже многие считали «дурачком», но по 
факту своей жизни (пусть и выдуманной, 
но всё-таки...) он обставил очень многих, у 
кого IQ было вроде бы выше, чем у него.

К чему это всё? Да похоже, что дейс-
твительно пора вводить поправку на 
глупость или на человеческий фактор, 
если выражаться культурно.

Ладно ещё, если речь идёт о разного рода 
«макарошках» и «государство не просило 
вас рожать» — это можно списать на пресло-
вутый эксцесс исполнителя. Куда хуже, если 
губернатор не в состоянии проконтролиро-
вать, а министры не в состоянии написать 
нормальную бумагу в федеральный центр, 
а пишут красивейший отчёт, в результате 
которого область не получает достаточно-
го финансирования на борьбу с Covid-19. 
Но ещё хуже, если из-за глупости страдают 
внешнеполитические связи. Ведь как нам, 
«глубинному народу», навязано — внутрен-
няя политика и экономика плохие потому, 
что ими всякие бездари занимаются, а вот 
внешняя политика хороша (хотя это далеко 
не так), потому что ей занимаются профи 
— президент и целый высококлассный МИД.

На прошлой неделе стало понятно, что 
и в эту «святую святых» проник вирус 
глупости. Сначала по Китаю ударили полит-
технологи из избирательного штаба врио гу-
бернатора Иркутской области Кобзева. В 
безудержном рвении по борьбе с канди-
датом от КПРФ Михаилом Щаповым они 
наплодили фейковых аккаунтов в социаль-
ных сетях и выпустили газету, в которой от 
имени якобы КПРФ представили «программу 
Щапова» — продать Байкал со всеми лесами 
Китаю, а в школе ввести обязательное изу-
чение китайского языка. Ну, и фотошопят 
баннеры Щапова на китайском языке. 

Пропедалировали, так сказать, антики-
тайские настроения. Получилось у них на-
столько хорошо, что пока неофициальным 
образом МИД Поднебесной обратилось к на-
шему МИД с просьбой так больше не делать 
и не лепить из стратегического партнёра об-
раз врага ради победы на выборах одного из 
чуть ли не сотни губернаторов. 

Знамя иркутских политтехнологов 
подхватила «лицо и голос» МИД РФ Ма-
рия Захарова, умудрившаяся ради лайков 
в Фейсбуке оскорбить президента Сербии 
(это чуть ли не единственный союзник Рос-
сии в Европе). Дело было так. Александр 
Вучич подписал в США меморандум, в ко-
тором среди прочего было много спорных 
и невыгодных вопросов. В том числе и для 
России. В частности, американская адми-
нистрация требовала от Сербии отказаться 
от поставок российского газа и российского 
же вооружения. Несмотря на очень жесткий 
прессинг со стороны американцев, прави-
тельство Вучича отбилось от большинства  
невыгодных требований. 

Что же делает Захарова? Она высмеивает 
фотографию, на которой президент Сербии 
сидит перед президентом США в окружении 
большого количества стоящих вокруг лю-
дей. Очень похоже или на допрос, или на 
выволочку начальства. Но она как раз от-
лично характеризует уровень давления ад-
министрации Трампа на Вучича. Захарова 
к этой фотографии прикрепляет ещё одну 
— это кадр из фильма «Основной инстинкт» 
со сценой «нога на ногу» в исполнении Шэ-
рон Стоун и пишет: «Если вас позвали в БД, 
а стул поставили так, будто вы на допросе, 
садитесь, как на фото #2». 

Александр Вучич в ответ заявил, что «под-
сознание больше всего говорит о человеке, 
больше всего о себе сказала Мария Захаро-
ва. Проявленный ею примитивизм и пошлость 
говорят о ней и тех, кто это опубликовал. 
Пусть разбираются, я не буду ей отвечать».

Ответил ей министр обороны Сербии 
Александр Вулин: «Вучич — единственный 
государственный деятель в Европе, который 
отказался ввести санкции против России, и 
верховный главнокомандующий армии, с кото-
рым Вооруженные силы РФ имеют высочайшее 
и наиболее плодотворное сотрудничество. Ве-
личина человека измеряется не размером сту-
ла, на котором он сидит, а величиной храброс-
ти для того, чтобы на всяком стуле защищать 
свой народ и друзей своего народа».

Но и для Захаровой, и для безымянных 
«кобзевских» политтехнологов, и для це-
лого легиона чиновников самого разно-
го калибра имеет значение именно раз-
мер стула. Да разве ещё поза, в которой  
они будут на нём сидеть. 

узость мышления, местечковость и 
пустые амбиции — кадровая колода 
власти просто блещет нищетой и лиш-
ний раз доказывает, что система управ-
ления в стране не просто зашла в тупик, 
а, по сути, разрушена, раз на поверх-
ность всплывает такая пена.

Денис буЛАНОВ
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Вроде бы уже рассказывал эту бай-
ку, как несколько лет назад в разго-
воре с главным редактором одного из 
саратовских СМИ пожаловался ему, 
что иногда (на самом деле довольно 
часто) не могу понять логику поступ-
ков представителей региональной 
власти. Вроде бы должны согласиться, 
что дважды два четыре, а нет, стоят на 
своём: дважды два — пять. И вот уже 
весь мир над этим смеётся, пальцем 
тычут, а они всё равно твердят, что 
пять — это правильно. 

Так вот, в ответ мне сказали, что на 
самом деле всё очень просто, а ошиб-
ка моя состоит в том, что в свою це-
почку следственно-причинных связей 
я забываю поставить коэффициент 
лёгкого идиотизма.

колонка редактора

МОСКВА
3 сентября Центральный 

Комитет КПРФ, Московское 
городское отделение КПРФ, 
депутаты фракции КПРФ в 
Государственной Думе, пред-
ставители Союза советских 
офицеров, Движения в под-
держку Армии, ВЖС — «На-
дежда России», Ленинского 
Союза молодежи, ООО «Дети 
войны» и ряда других левых 
партий и движений  возло-
жили венки и цветы к Мо-
гиле неизвестного солда-
та у Кремлевской стены, 

к Мавзолею В.И. Ленина, 
могиле И.В. Сталина и па-
мятнику Г.К. жукову на 
Манежной площади. Воз-
главил шествие лидер народ-
но-патриотических сил Рос-
сии, Председатель ЦК КПРФ, 
руководитель фракции КПРФ 
в Госдуме Г.А. Зюганов.

САРАТОВ
В этот же день на Воскре-

сенском кладбище к «Ме-
мориалу защитникам Оте-
чества» возложили цветы 
первый секретарь Саратов-

ского обкома КПРФ, депутат 
Госдумы О.Н. Алимова, пер-
вый секретарь Саратовского 
горкома КПРФ, руководитель 
фракции КПРФ в облдуме А.Ю. 
Анидалов, депутат облдумы 
В.Е. Есипов, главный редак-
тор газеты «Коммунист—век 
XX—XXI» Д.А. Буланов, зав. 
орготделом обкома КПРФ 
Е.В. Барцева. Они почти-
ли память погибших в 1941- 
1945 гг. минутой молчания.

Лидер саратовских комму-
нистов О.Н. Алимова выра-
зила своё отношение к этому 
большому событию: «Жертвы, 

принесённые на алтарь Побе-
ды, были огромны. Мы будем 
всегда чтить память героев, 
будем всегда их помнить — 
всех героев войны.

Чествуя великий народный 
подвиг, мы отдаем дань памя-
ти фронтовикам, труженикам 
тыла и «детям войны». Все 
они — представители выдаю-
щихся поколений. Сейчас их 
остается всё меньше.

У каждого из нас есть сре-
ди близких или ветераны 
войны, или труженики тыла, 
или «дети войны»... Это уди-
вительные люди, первое по-
коление, воспитанное Совет-

ской властью. Принципом их 
жизни всегда была строчка 
из песни: «Жила бы страна 
родная, и нету других забот». 
Родине-матери они без остат-
ка посвятили себя в боях, на 
заводах и фабриках, в полях 
и на великих стройках.

И мы говорим тем, кто по-
дарил нам право на жизнь, 
слова огромной признатель-
ности. Их Победа была по-
истине Великой! Будем же  
достойны их!»

Пресс-служба  
саратовского обкома КПрФ

В 1965 году в связи с 20-
летием Победы в Великой 
Отечественной войне празд-
ник 9 Мая вновь стал выход-
ным днем. День Победы над 
Японией оставался «красным 
днем календаря», его никто 
до сегодняшнего времени не 
отменял, но он оставался ра-
бочим, хотя неизменно празд-
новался на Дальнем Востоке и 
в Сибири. Там, где в августе-
сентябре 1945 года доблест-
ная Красная Армия Советского 
Союза поставила окончатель-
ную победную точку во Второй 
мировой войне, молниеносно 
разгромив нацеленную на Со-
ветский Союз почти миллион-
ную японскую группировку, 
основу которой составляла  
Квантунская армия.

Вопреки утверждениям 
японской пропаганды, СССР 
не «нападал на Японию», а 
освобождал оккупированные 
японской армией территории 
Китая и Кореи, а также ранее 
принадлежавшие Российской 
империи Южный Сахалин и 
Курильские острова. Нога со-
ветского, как и русского, сол-
дата никогда не ступала на 
территорию собственно Япо-
нии. Поэтому война Советско-
го Союза на стороне союзных 
держав против развязавшей 
вместе с нацистской Герма-
нией кровопролитную Вторую 
мировую войну милитарист-
ской Японии была, безуслов-
но, справедливой.

Однако в новой Рос-
сии, похоже, так считают 
не все. Это проявилось в 
1995 году, когда прини-
мался федеральный закон 
«О днях воинской славы и 
памятных датах России». 
Тогда готовившие позор-
ную сделку по сдаче Японии  
Южных Курил презрительно 
названный в народе «инос-
транный министр иностран-
ных дел» А. Козырев и его 
«мидовские» клевреты «убе-
дили» президента РФ Бориса 
Ельцина, дабы не раздражать 
Токио напоминанием о позор-
ной капитуляции, вычеркнуть 
День Победы над Японией.

Причем вычеркнуть не 
только из реестра Дней во-
инской славы, но и из менее 
значимых памятных дней. Как 
будто блестящей победы со-
ветского солдата на Дальнем 
Востоке не было вовсе. И «пер-
вый всенародно избранный 
президент» с этим согласил-
ся. А впоследствии, находясь 
под чарами обольстившего 
его щедрыми посулами за Ку-
рилы «друга Рю», японского 
премьер-министра Рютаро 
Хасимото, отказывался при-
слушиваться к требованиям 
российской общественности 
устранить явную историческую  
несправедливость.

Так и продолжалось в «ель-
цинской России», как, впро-
чем, и впоследствии. И всё 
же многочисленные требова-
ния дальневосточных испол-
нительных и представитель-
ных органов и общественных 
организаций восстановить 
историческую справедли-
вость заставили центральную 
власть как-то «выпустить 
пар» и приглушить протесты  
и требования.

Однако признавать 
«День Победы над япони-
ей» в Кремле и правитель-
стве не пожелали. Был при-
думан обходной маневр, а 
именно: придумали новый, 
ранее не существовавший 
«День окончания Вто-
рой мировой войны (1945 
год)». Федеральный закон 
о нововведении был под-
писан 23 июля 2010 года 
президентом РФ Дмитрием 
Медведевым.

При этом, сохраняя не-
понятную заботу о «чувс-
твах» желающих забыть об 
ответственности за жертвы 
кровопролитной войны япон-
цев, устанавливался не День 
воинской славы России, а 
всего лишь не обязывающая 
российские власти торжес-
твенно отмечать «памятная 
дата». Вновь сознательно был 
проигнорирован никем не 
отмененный и сохраняющий 
свою силу Указ Президиума 
Верховного Совета СССР от 
2 сентября 1945 года, гла-
сящий: «В ознаменование 
победы над Японией устано-
вить, что 3 сентября является 
днем всенародного торжества 
— праздником победы над 
Японией».

Тем не менее, борьба за 
восстановление чести и до-
стоинства советских воинов, 
разгромивших отказавшихся 
капитулировать даже после 
американских атомных бом-
бардировок японских городов 
японских милитаристов, не 
прекращалась. Депутаты от 
Сахалинской области вносили 
законопроекты, политические 
партии и общественные ор-
ганизации писали открытые 
письма и петиции с требова-
нием внести в реестр Дней 
воинской славы России 3 сен-
тября, как  «День Победы над 
Японией». Но опасавшиеся 
«гнева» дальневосточной со-
седки, которая «позициони-
рует» теперь себя не винов-
ником войны, а… её жертвой, 
властные структуры продол-
жали упорствовать.

При рассмотрении в оче-
редной раз инициативы 
ряда депутатов Госдумы о 
праздновании Дня Победы 
над японией председатель 
комитета по образованию и 
науке, член президиума ге-

нерального совета партии 
«Единая Россия» Вячеслав 
Никонов изрек: «Если мы 
пойдем на принятие проекта 
о Дне Победы над Японией, 
тогда труды нашей диплома-
тии можно выбросить в урну… 
Японцы до сих пор на нас оби-
жены страшно, что мы тогда 
им объявили войну…».

Тем самым парламентарий 
и доктор исторических наук 
«дезавуировал» деятельность 
своего деда — наркома инос-
транных дел СССР Вячеслава 
Молотова, в честь которого 
он был назван. Ведь это Вя-
чеслав Михайлович вручал в 
Кремле 8 августа 1945 года 
послу Японии Наотакэ Сато 
заявление Советского прави-
тельства в адрес японского 
правительства о том, что Со-
ветский Союз, учитывая от-
каз Японии капитулировать, 
принимает «предложение со-
юзников включиться в войну 
против японской агрессии и 
тем сократить сроки оконча-
ния войны, сократить коли-
чество жертв и содействовать 
скорейшему восстановле-

нию всеобщего мира». Или 
достигший высот благодаря 
лояльности властям нового 
российского государства внук 
Молотова не согласен с этими 
целями и считает вступление 
СССР в войну «ошибочным и 
предосудительным»? Тогда об 
этом надо честно сказать.

А вот другие не менее про-
явившие себя на поприще 
исторической науки россий-
ские ученые так не считают 
и уже не раз обращались к 
Верховному главнокомандую-
щему Вооружёнными силами 
Российской Федерации, пре-
зиденту РФ Владимиру Пу-
тину с призывами восстано-
вить, наконец, историческую  
справедливость.

Сегодня, накануне 75-й го-
довщины Победы над Япони-
ей, процитируем выдержки из 
оставшегося без ответа обра-
щения к лидеру нашей стра-
ны 120 видных ученых, по-
литических и общественных 
деятелей нашей страны:

«Вне всякого сомнения, 

3 сентября — День победы 
над милитаристской Японией, 
являясь днём славы русско-
го оружия, воинской славы, 
отражает «славные победы 
российских войск, которые 
сыграли решающую роль 
в истории России». Вместо 
признания этого непрелож-
ного факта в общественное 
сознание российского граж-
данина запускаются несу-
разные аргументы нежела-
тельности такого праздника, 
так как он якобы «обидит»  
японский народ.

Подобная «аргументация» 
не выдерживает никакой  
критики.

Во-первых, если мы уж 
так боимся оскорблять на-
роды победами своих отцов, 
дедов и прадедов, то давайте 
тогда перестанем праздновать 
и майский День Победы над 
Германией, чтобы не обижать 
память немецкого народа.

Во-вторых, признание 3 
сентября Днём всенародно-
го торжества — праздником 
победы над Японией никак 
не направлено против японс-

кого народа. Более того, сам 
японский народ осуждает 
милитаризм верхушки япон-
ского государства того вре-
мени, и всем очевидно, что 
речь идёт о праздновании 
победы именно над милита-
ристской Японией, а не над  
японским народом.

Если праздник «забыт», 
что делать детям, внукам и 
правнукам 1 831 000 чело-
век, награждённых меда-
лью «За победу над япони-
ей»? Спрятать или продать 
эти медали, перестать счи-
тать их знаком доблести и 
славы их великих родных? 
Или оставлять дома эти ме-
дали, выходя 9 мая на шес-
твие Бессмертного полка?

А ведь в боях со страте-
гической миллионной Кван-
тунской группировкой японс-
ких войск и их сателлитов в 
Маньчжурии и Корее и в ходе 
Южно-Сахалинской наступа-
тельной и Курильской десан-
тной операций общие потери 
составили более 36 тысяч 

советских солдат и офице-
ров. За храбрость, стойкость 
и мужество, проявленные в 
боевых действиях с японски-
ми милитаристами, 308 тысяч 
советских воинов награжде-
ны орденами и медалями, 93 
— удостоены звания Героя 
Советского Союза.

уважаемый Владимир 
Владимирович, считаем, 
что дальше продолжать 
прятать и фактически де-
завуировать одну из ве-
личайших наших военных 
побед недопустимо. В це-
лях дальнейшего укреп-
ления нашего суверените-
та жизненно необходимо 
закрепить ключевую роль 
СССР / России в победе 
во Второй мировой войне, 
восстановить День Победы 
над японией и начать ши-
роко его праздновать.

Вклад СССР в разгром мили-
таристской Японии невозмож-
но переоценить. Однако День 
Победы над Японией отмеча-
ется в КНР, Монголии, КНДР и 
Республике Корея, Нидерлан-
дах и, наконец, в США и Вели-

кобритании, но не в России. В 
США и Великобритании День 
Победы над Японией так пря-
мо и называется: Victory over 
Japan Day или V-J Day. Как 
признают видные западные 
историки и политики, окон-
чание Второй мировой войны 
просто не могло бы состояться 
в сентябре 1945 года без на-
шей победы над Японией.

А потому мы должны чтить 
память героев, молниеносно 
разгромивших мощную груп-
пировку японских сухопутных 
сил, что принудило Токио к 
безоговорочной капитуля-
ции. Важно и то, что опера-
ции Красной Армии на Даль-
нем Востоке были не «другой 
войной», как кое-кто пыта-
ется утверждать, а логичес-
ким продолжением Великой  
Отечественной войны.

Анатолий КОШКИН  
«русская планета» 

Фото Russiainphoto.ru

Почему российские власти не хотят  
отмечать День Победы над Японией

дата в истории

Их Победа была поистине Великой!
3 сентября исполнилось 75 лет со дня Победы  
над милитаристской японией и окончания Второй мировой войны

В Советском Союзе было два Дня Победы:  
9 мая — День Победы над Германией и 3 сентября 
— День Победы над Японией. И победные медали 
две — на одной профиль Иосифа Сталина был об-
ращен на запад, на другой — на восток. То, что в 
1947 году праздники перестали быть выходными 
днями, ни в коей мере не отменяло этих важных в 
истории нашей страны и всего человечества дат.
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За несколько дней до выборов говорить лучше 
только хорошее, не то обвинят в незаконной аги-
тации. Или контрагитации. А когда хвалишь, не-
возможно попасть впросак. Это ж главный прием 
всех фельетонистов. Ну вот и давайте поиграем 
в эту забавную игру. Вам понравится, обещаю.

Кандидаты хоть куда

ЦИНИЧНО И ВТИХуЮ РЕжуТ 
ОБРАЗОВАНИЕ

Не так давно на заседании комитета Саратовс-
кой областной думы рассматривался очень важный 
вопрос. И это не оптимизация здравоохранения, к 
которому мы всё ещё не можем привыкнуть, а оп-
тимизация образования. Я вынужден был иници-
ировать его рассмотрение, так как они пошли резать 
всю социальную сферу. 

Выступая на комитете, говорил о том, что систе-
ма образования — это очень большая проблема, и её 
нужно обсудить. Привел примеры нескольких учеб-
ных заведений и целого ряда учреждений библио-
течной сети, которые закроют, оптимизируют и так 
далее, и огромное количество пенсионеров окажется 
на улице. Меня перебивают достаточно часто. Жу-
лики не могут спокойно слушать правду, которую я 
говорю им в лицо. Но это заседание побило все ре-
корды. Мне не дали нормально сказать ни одного 
слова. Они просто орали толпой, пытаясь заткнуть 
мне рот. В целом ситуация очень показательная, 
а проблема очень актуальная.

ЧТО С ЗАКРЫТИЕМ КАНАЛА?
Пару месяцев назад мы рассказывали вам об угро-

зе закрытия канала. Причиной тому стал новый за-
кон, который протаскивают «единороссы». Согласно 

закону, мне запрещено получать награды и плату за 
ролики на YouTube в рамках моего «Дневника депута-
та». Теперь это будет считаться нарушением антикор-
рупционного законодательства, что подразумевает 
уголовную ответственность. Тогда это вызвало резо-
нанс, и вы до сих пор интересуетесь, чем эта история 
закончилась.

Не так давно состоялось новое обсуждение это-
го вопроса в Саратовской областной думе, и жулики 
пошли на попятную! Тема запрета на ведение блога 
из законопроекта пропала… Но, как оказалось, угроза 
никуда не делась, ведь на федеральном уровне по-
добный закон уже есть, и он повторяет идеи, кото-
рые пытались внедрить на региональном уровне. Но 
какая именно за это предусмотрена ответственность, 
сколько лет мне впаяют, никто ответить не смог. То ли 
боятся, то ли нет компетентных людей у нас.

КЛОЧОК ЗЕМЛИ НА МИЛЛИОНЫ
В центре Саратова администрация города вот 

уже более 10 лет не может разобраться с неболь-
шим клочком земли. Здесь она очень дорогая, отсю-
да начинался наш город. Но когда-то это всё было 
распродано за копейки бизнесменам. Чиновники на 
этом, наверняка, сказочно обогащаются, а вот на ин-
тересы граждан им абсолютно наплевать. Люди воз-
мущаются: почему в таком месте находятся какие-то 
палатки с трусами, стоянки авто... Это просто 90-е, 
которые внезапно вернулись. 

По этому вопросу в облдуме состоялась живая дис-
куссия. И как вы думаете, что чиновники и депутаты 
от «Единой России» по этому поводу сказали? Это, го-
ворят, не мы, это другие негодяи, с другими фамилия-
ми. И неважно, что они вместе в одной партии состоя-
ли. Неважно, что они вместе попилили таким образом 
полстраны. По этому вопросу с них вся ответствен-
ность снимается, и они тут вроде как не виноваты.

Теперь они решили эту землю у бизнеса вернуть 
в муниципальную собственность. И в качестве ком-
промисса предлагают выкупить все за бешеные 
миллионы. Насколько же эта власть цинична и бес-
хребетна, что за её грехи опять должны расплачи-
ваться мы с вами. Что тогда говорить о проблемах 
федерального масштаба, если они здесь, в регионе, 
так спотыкаются?

уТЕЧКА МОЗГОВ ИЗ РОССИИ — ЭТО 
ХОРОшО. РЕКТОР ВуЗА ДОВОЛЕН!

В одном из старейших и крупнейших вузов России 
— Саратовском государственном университете — про-
ходило выездное заседание Саратовской областной 
думы, где депутаты должны были рассказать об инно-
вационной деятельности и развитии. Честно говоря, 
надеялся на открытый диалог и обсуждение проблем 
высшего образования и научной деятельности.

Как вы понимаете, ничего из этого обсуждать никто 
не хотел. Мне пришлось самому задавать неудобные 
вопросы руководству вуза и региона. Но те ответы, 
которые я услышал, меня, мягко говоря, удивили. 
Оказывается, например, ректор университета вообще 
не ощущает утечки мозгов из России. И вообще счита-
ет, что это позитивный момент. Значит, хорошо кадры 
готовим. Да, может быть, кого-то готовят хорошо, но 
за наши с вами налоги обученные специалисты разви-
вают чужую страну! Это просто космическое безумие.

Понятное дело, что ректор вуза — это практичес-
ки чиновник. Он распоряжается бюджетными средс-
твами, а значит, будет покрывать грехи действующей 
власти. Но чтобы настолько грубо и неприкрыто оп-
равдывать провал образования путинского режима, я 
такого не ожидал.

Николай бОНДАреНКО, 
депутат саратовской областной думы

4 сентября первый сек-
ретарь Саратовского обко-
ма КПРФ, депутат Госдумы 
О.Н. Алимова и руководитель 
фракции КПРФ в областной 
думе А.Ю. Анидалов работали 
в Ртищевском районе.

В первой половине дня они 
приняли участие в отчетно-
выборной конференции Рти-
щевского местного отделения 
КПРФ.  Затем встретились с мес-
тными коммунистами и главой 
местной администрации. Го-
ворили о наболевших проблемах 
в районе. 

Во второй половине дня их 
ждали работники   Ртищевского 
МуПП «Теплотехник». Компа-
ния снабжает город теплом и го-
рячей водой. Казалось бы, одно 
из крупнейших муниципальных 
предприятий, но при этом зар-
плата у большинства сотруд-
ников не превышает 12 тысяч 
рублей. Никаких доплат за вред-
ность, за стаж, за разряд. Люди 
работают на устаревшем обору-
довании. Руководство компании 

на переговоры с работниками 
не идёт. Обращение в прокура-
туру, встречи с местными чинов-
никами — всё это результатов 
не дало. Сотрудники доведены 
до крайности и были уже гото-
вы начать забастовку. Поэтому 

от встречи с депутатами-комму-
нистами они ждали  решения их 
вопроса и услышали, что помощь 
обязательно будет. 

 

 Ольга МАрКОВА

Энгельс: Суд 
продолжается

Власть предержащие способны 
на всё. у них одна «мечта-идея» 
— остаться как можно дольше в этой 
самой власти и больше награбить. И 
всё! Только это, а там, как говорится, 
«хоть трава не расти»!

Ради этого они сегодня даже преследу-
ют людей за проведение одиночных пи-
кетов. Это единственный вид публичного 
протеста, на проведение которого не тре-
буется разрешения от власти. Это так по 
их же закону. Для того, чтобы избавиться 
от пикетчиков, надо либо отменить закон, 
либо «замордовать» судебными пресле-
дованиями якобы за то, что проведение 
одиночных пикетов «представляет угро-
зу в условиях введённых ограничений, 
связанных с пандемией коронавируса». 
Дурнее придумать просто невозможно, 
но с них, как  с гуся вода.

Вот такая сегодня власть — и пре-
зирает нас и одновременно боится, 
как бы чего не вышло.

В Энгельсском районном суде про-
должается судебное разбирательс-
тво, связанное с проведением оди-
ночного пикета коммунистом, первым 
секретарем Энгельсского РК КПРФ 
Сергеем шитовым.

Пресс-служба Ýнгельсского рК КПрФ

Есть в Саратове улицы 
центральные, а есть улицы 
в отдаленных районах, поч-
ти незаметные и для город-
ской власти как будто ни-
чьи. Была такая улица и в 
пос. Солнечном Ленинского 
района. Построена она ещё в 
1983 г. и назвали её в честь 
города-побратима из Чехос-
ловакии — Топольчанская. С 
тех пор тротуар на этой ули-
це вдоль домов никто не ре-
монтировал. Ходить по нему 
стало невозможно. 

Поэтому депутат Саратовской 
городской думы А.А. Карасев пос-
ле многочисленных обращений в 
администрации района и города 
предложил главе города М.А. 
Исаеву самому приехать на эту 
богом забытую, а точнее властя-
ми, улицу. Вначале руководите-
ли города и района, ссылаясь на 
то, что нет денег, обещали депу-
тату-коммунисту на следующий 
год точно отремонтировать. Хотя 
после того, как сделали тротуар 
к библиотеке на ул. Антонова, 
кстати, тоже не без настойчивых 
усилий депутата, М.А. Исаев обе-
щал А.А. Карасеву весной 2020 г. 
такой же тротуар сделать и вдоль 
домов на ул. Топольчанской. А.А. 
Карасев, зная, что одно обеща-
ние уже было, сумел убедить го-
родских и районных чиновников: 
дважды обещать не совсем для 
власти красиво, мягко сказать.

Как только городу перечис-
лили дополнительные деньги на 

благоустройство, сразу же нача-
лись работы на Топольчанской. 
Такие же работы проведут на 
улицах Днепропетровской, име-
ни Уфимцева Г.К.  и имени Ба-
тавина П.Ф. Наш депутат первый 
секретарь Ленинского РК КПРФ 
А.А. Карасев берёт на контроль 
ремонтные работы улиц и троту-
аров в пос. Солнечном. 

Ещё надо сказать, что и 
тротуар, и ремонт на ули-
це Мамонтовой тоже сделаны 
благодаря инициативе и настой-
чивости депутата-коммуниста 
 А.А. Карасева.

Пресс-служба 
Ленинского райкома КПрФ

Помоùь обязательно будет

Депутат обеùал — 
депутат добился!

ÈÇ ÄНевНÈÊа 
ÄеÏÓтата

Без полосатых труселей
Начнем с того, что в Сара-

товской области лучший в мире 
глава региона. Губернаторы 
островов Борнео, Барбадоса и 
Тортуги рядом не стояли.

Чем хорош губернатор Ва-
лерий Радаев? Да он весь 
из достоинств!

Сильно пьяным его никто не 
видел. Скандала с любовни-
цей не было. С обыском к нему 
никто не приходил, тьфу-тьфу-
тьфу, как говорится.

Чисто внешне — в глаза не 
бросается. Если б не шрам на 
подбородке, можно б было ре-
комендовать во внешнюю раз-
ведку. А так — особая примета, 
с такой не берут.

В полосатых труселях за 
рубежом не замечен. Вооб-
ще за границей бывал нечас-
то, что довольно странно при 
возможности использовать 
бюджетные средства. Пред-
шественники Валерия Василье-
вича отличались более сильной 
тягой к путешествиям. 

То, что 8 лет сидит в губер-
наторском кресле и больших 
успехов не добился, так это 
ничего. Некоторые вон и по 
20, и по 26 лет сидят. Потом 
с автоматами бегают. А наше-
го обыщи (тьфу-тьфу-тьфу) 
— ножичка перочинного не 
найдешь. Совершенно мирный, 
безобидный человек.

Радаев не стрелял в кабанов 
с вертолета. Не завидовал сек-
ретарше американского пре-
зидента. Не демонстрировал 
на камеру бицепсы и трицеп-
сы. Он органично смотрится в 
поле, на фоне тракторов, а не 
служебных иномарок

Отлично умеет слушать, что 
говорит спикер Госдумы. Вроде 
ничего особенного не сделал, 
но и не подвел. Вот так чтоб 
капитально. Чтоб приехал вы-
сокий гость и сказал:

— Эх, Валерий Васи-
льевич, мы так на тебя 
надеялись, а ты…

Мне кажется, нынешний 
саратовский губернатор хо-
рошо спит. Совесть чиста, 
репутация незапятнанная. 
Вон они в уголке стоят, чего 
ими пользоваться…

Были бы сейчас выборы, я 
бы голосовал за Радаева. Пото-
му что есть Радаев — есть Сара-
товская область. Нет Радаева… 
А почему нет-то? Вон же он!

Подвесит и распилит
А каковы сильные стороны 

главы Саратова Михаила Иса-
ева? Лицо у него простое. Вот 
видно, что из народа. По Про-
копенко такого не видно было, 
а по Исаеву видно.

Михаил Александрович звезд 
с неба не хватает, да нам звез-
дочетов и не надо. Хозяйствен-
ный мужик, рукастый, как бабы 
говорят. Такого хоть в город, 
хоть на природу брось — везде 
выплывет. Прикрутит, подве-
сит, распилит.

Про Михаила Исаева и пишут 
исключительно по хозчасти. То 
дров наломает, в смысле дере-
вьев. То фонтан устроит. Про-
извольно или непроизвольно.

А так в принципе, если по-
читать сайты и газеты, то 
складывается впечатление, 
что работой градоначальника 

является — встречать Вячес-
лава Володина, конспектиро-
вать его выступления, когда 
тот выступает в Инстаграм, и 
отвечать ему с выражением 
в том же Инстаграм!

Исаев никогда не сидит без 
дела. Постоянно что-то ремон-
тирует в городе. Поэтому ощу-
щение, что Саратов преобра-
жается, горожан не покидает. 
Не всегда понятно, в лучшую 
ли сторону, но преображается. 
Мы совершенно точно не стоим 
на месте. Правда, так можно 
сказать и про летящего вниз с 
крыши многоэтажки.

Проголосовали бы вы за Ми-
хаила Исаева, будь завтра вы-
боры главы города? Отвечать 
необязательно, потому что мэра 
в Саратове не выбирают! Кого 
пришлют, тот и будет. Кстати, 
это ещё один плюс в пользу 
Исаева. Он ведь спокойно об-
ретался в Госдумах и СФ, когда 
его выдернули руководить Са-
ратовом. Думаете, это награда? 
Бонус за хорошее поведение? 
А он ничего — стиснул зубы 
и пошел руководить. Разве не 
достоин восхищения! Голосуй-
те за Исаева, даже если выбо-
ров никогда не будет! Он герой 
нашего времени. Потому что 
— какое время, такие и герои…

Размороженный
Таких депутатов Госдумы, 

как Николай Панков, у нас дав-
но не было. В каждой бочке он 
провел инспекционную провер-
ку и везде выявил недостатки. 
Их много, Николай Василье-
вич удивлен, как персонаж 
книги Водолазкина «Авиа-
тор», которого разморозили 
спустя много лет и показали 
реальность. Всё шокирует!

Вот, например, Панков по-
ражен, что земли авиазавода 
были разбазарены. И теперь их 
нужно по крупицам собирать, 
чтобы построить на них что-то 
полезное для Саратова. Нико-
лай Васильевич отсутствовал в 
наших краях, когда с авиазаво-
дом происходили неприятные 
вещи? Да нет, вроде здесь был. 
Но скажи как в школе, когда не 
готов к уроку: «А меня не было», 
«Я болел», и дело в шляпе.

И так по очень многим пун-
ктам депутатской повестки. 
Шикующие главврачи-милли-
онеры, невероятная разница 
в зарплатах между ректором 
вуза и простым профессором, 
отсутствие дорог и тротуа-
ров. Всё это появилось вне-
запно, в одночасье. Не было 
никогда, и вдруг хрясь! Об-
рушилось на Саратовскую об-
ласть и Николая Васильевича 
как ураган или цунами. 

Полагаю, такое поведение 
сродни предматчевой накачке. 
Только тут не тренер подогре-
вает команду (выйдите на поле 
и порвите их!), а Николай Ва-
сильевич — Николая Василь-
евича. Вот пишет он что-то в 
телеграм-канале, потом пере-
читывает и натурально места 
себе не находит. Возмущается. 
В нем всё гудит и переливает-
ся. Это, кстати, к разговору о 
поиске внутренних резервов.

И вот как не проголосо-
вать (когда придет время) за 
кандидата Панкова. Если он 
в себе такое находит, он и в 
других найдет! А это обяза-
тельное условие движения 
вперед. И не с крыши.

Есть такая партия
Чем прекрасны «единорос-

сы» в целом? Они всегда за 
что-то или против чего-то. 
Причем вот эти понятия могут 
поменяться местами довольно 
быстро. Ну, как это было, на-
пример, с пенсионной рефор-
мой. Пока самый главный у них 
говорил, что ничего этого не 
будет, и они так говорили. А 
потом хлоп — и попросили от-
нестись с пониманием. 

Потом были поправки в Кон-
ституцию. Сначала даже мысли 
такие гнали от себя, а потом 
пришла Терешкова, и как-то 
очевидно стало — пора!

Почему это хорошо? Да по-
тому что даже тот, кто до пос-
леднего сомневается в вер-
ности линии партии, может 
в любой момент остаться до-
вольным, потому что стратегия 
поменяется.

Пыжились, например, чтоб 
поднять продолжительность 
жизни, но в последний мо-
мент переключились на про-
изводство магнитиков на хо-
лодильники. Планировали 
возобновить производство 
холодильников, но решили 
воткнуть ещё один фонтан.

И потому каждый божий день 
читаешь — в Госдуму внесено 
предложение о том, что… И даль-
ше следует какая-то фантасти-
ческая чушь, которая способна 
развеселить или напугать. 

Политические силы как бы 
демонстрируют нам, что они 
могут сделать со страной, на-
род этого пугается и благода-
рен уже тому, что не становится 
хуже. Вот они хотели запустить 
некую гадость. Прям вот уже 
примерялись, как это лучше 
сделать. А потом вдруг пере-
думали. И ты понимаешь — да 
ведь у нас в думах неглупые 
люди заседают. Представляете, 
хотели всех заставить палочки 
в носу носить! Но нашлись-таки 
заступники — отговорили.

Ну, а если и заставят спус-
тя несколько лет, так ведь 
исключительно потому, что 
ситуация так складывается, 
а не по чьей-то прихоти!

Саратов будущего
Все депутаты что-то обещают 

и очень редко выполняют свои 
обещания. Но я вдруг предста-
вил Саратов будущего. Там всё 
задуманное сбылось.

Здесь ездит скоростной 
трамвай, прохожие ходят по 
ровным тротуарам, а автолю-
бители перемещаются по ров-
ным дорогам. И на прохожих 
и машины не падают сосуль-
ки, потому что крыши будут 
делать с подогревом.

Народ гуляет по 60-километ-
ровой пешеходной зоне — са-
мой длинной на планете. Ну как 
гуляют — кто-то пешком идет, 
а кто-то на траволаторе имени 
Исаева едет.

Здесь горнолыжный курорт, 
там — восстановленная Кумыс-
ка. Кругом зелено, потому что 
прижились и размножились по-
саженные городскими властями 
деревья и кустарники. Пляж но-
вый и не один. 

Но в том далеком 2070 
году наши граждане бу-
дут ехать на фуникулере с 
Соколовой горы в Энгельс 
или даже Маркс и ворчать:

— В Москве уже дав-
но телепортационные ка-
бинки стоят, а мы всё по 
старинке добираемся…

— Ага, прислали вот этот фу-
никулер бэушный — радуйтесь, 
мол, провинциалы!

Но я всё равно проголо-
сую за Саратов. Что мне те-
лепорталы, если есть откуда 
на Волгу посмотреть.

Андрей ОЛИВКИН 
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люди и книги

Сложно жить в эпоху пе-
ремен, особенно когда ты 
просто обыватель, не обла-
чённый властью, изобили-
ем денежных средств, когда 
ты аполитичен, не ходишь 
на выборы и в конечном ре-
зультате никак не можешь 
повлиять на то, что в стране  
родной происходит. 

Почему-то власти и чиновни-
ки многострадального Саратова 
именно в этом високосном году 
решили усилить работу «по на-
ведению порядка» в области 
гаражного имущества граждан 
города. Один из конкретных при-
меров. Распоряжение комитета 
по управлению имуществом от 
15.06.2020 № 612-р «О сносе 
в течение двух месяцев само-
вольных построек — тридцати 
шести гаражных боксов, распо-
ложенных по адресу: г. Саратов, 
Кировский район, ул. Высокая. 
Вблизи дома № 21 между зе-
мельными участками с кадастро-
выми номерами 64:48:030210:39 
и 64:48:030210:79». Речь идёт 
о фактическом уничтоже-
нии гаражного кооперати-
ва, зарегистрированного под  
№ 01238604 07.05.1998 года 
как «Гора-67» по ул. Высо-
кой, 21-21а. 

Сам кооператив существует 
более пятидесяти лет, земель-
ный участок под него выделен 
Исполнительным комитетом Са-
ратовского городского Совета 
депутатов трудящихся (решение  
№ 393-9 от 17 октября 1966 
года). Вышеуказанное распоря-
жение комитета по управлению 
имуществом не соответствует 
статье 222 ГК РФ, так как, по 
определению, территория под 
гаражным кооперативом не яв-
ляется самовольной постройкой 
(правоустанавливающие доку-
менты в наличии). Но по сущес-
твующей ныне законодательной 
практике владельцы гаражей че-
рез суд обязаны доказывать своё 

право на имущество, что требует 
времени и, естественно, матери-
альных затрат. Да, кооперативом 
земельный участок не оформлен 
в соответствии с современным Зе-
мельным кодексом. Напомню, что 
Земельный кодекс за прошедшее 
двадцатипятилетие корректиро-
вался и видоизменялся трижды. 

Гаражный кооператив нахо-
дится на месте оврага и является 
опорной стенкой, предотвраща-
ющей возможные оползни, что 
также осталось без внимания 
составителями вышеуказанно-
го постановления. Судьба домов 
№№ 21, 21а на ул. Высокой, на-
ходящихся выше предполагае-
мых к сносу строений, их не вол-
нует. К сожалению, современное 
время в новостном режиме с эк-
ранов телевизора показывает, 
что бездумные эксперименты с 
материальными ценностями при-
водят к человеческим жертвам, 
возможно, после и будут найде-
ны «крайние», но станет ли лег-
че тем, кого затронет трагедия? 

Членами кооператива яв-
ляются и два фронтовика, ин-
валида войны — С.А. Полин и 
В.А. Куринов. Для них в особен-
ности это постановление городс-
ких властей стало своеобразным 
подарком к 75-летию Победы. 
Представляете, как ветеранам 
это «прибавляет» здоровья. Го-
ворить об остальных более трид-
цати владельцах недвижимости 
нет никакого смысла.

Эпидемия коронавируса, не-
возможность нормального об-
щения с властями, которые и в 
добрую-то пору для электората 
практически недоступны, толь-
ко усугубляют социальную на-
пряжённость данного вопроса. 
Конечно, были письма и В.В. Во-
лодину, и в Администрацию Пре-
зидента, в которых заслуженные 
люди просят не материальной, а 
юридической помощи по отсроч-
ке фактически антинародного 
распоряжения и для приведения 

статуса кооператива в соответс-
твие с современным законода-
тельством. Но фактически в ре-
зультате они получили отписки 
с предложением обращаться в 
судебные органы с целью за-
щиты своих интересов, а это, в 
свою очередь, требует немало 
времени, нервов и сил. Обра-
щались граждане и в прокура-
туру, но вопрос для владельцев 
недвижимости до сих пор стоит 
очень остро: кадастровые инже-
неры провели замеры земельно-
го участка, приезжала и техника 
рушить строения. 

удастся ли владельцам га-
ражей отстоять своё право 
на имущество? Хотелось бы 
верить, что — ДА! Быть мо-
жет, ларчик просто открывается 
— приглянулся этот кусок зем-
ли кому-то из тех, кто к власти 
имеет непосредственное отноше-
ние?.. Оттяпать его захотелось, 
тем более буква современных за-
конов позволяет, вот и орудуют в 
открытую, не стесняясь ничего и 
никого. А люди для них и созда-
ны, чтоб за их счёт богатеть. 

у Фемиды не зря завязаны 
глаза, посчитайте, сколько 
антинародных законов при-
нято за последние четверть 
века? Приватизация позволила 
единицам прибрать к рукам всё 
построенное советским народом 
за десятилетия. Итог реформ и 
оптимизации здравоохранения 
воочию проявились в этом году. 
Образованность молодёжи вид-
на невооружённым глазом, они 
неплохо владеют гаджетами, но 
далеки даже от новейшей исто-
рии страны. Пенсионная рефор-
ма —  отдельная песня, просто 
у потенциально доживающих до 
пенсии отняли минимум по пол-
миллиона рублей. Количество 
побирающихся и бомжей вокруг 
мусорных контейнеров видно 
тем, кто быстро не проносится на 
иномарках в сопровождении по-
лицейских эскортов. 

Как несостоявшийся историк 
могу привести пример. После 
Великой Победы за десять лет 
страну восстановили, через пят-
надцать лет в космос шагнули, 
на мировой арене видимых ус-
пехов добились, да таких, что 
за четверть века воротилы на-
шей экономики разбазарить и 
разворовать пока не в силах. Но 
стараются же, не покладая рук. 
Примеры прискорбные — сара-
товские авиазавод, мебельная 
фабрика, маслозавод… Да их 
и не перечислить. Ну, а ломать 
— не строить.

Обидно за владельцев гара-
жей, хотя они и не одиноки, та-
кое же происходит и в других 
районах города, например, в 
Заводском и Ленинском. Честно 
признаюсь, жалко и вороватых 
сограждан, о которых с завид-
ным постоянством вещают с те-
леэкранов, ведь стараясь, муча-
ясь, миллиарды присваивают… 
Многострадальцы. Особенную 
жалость руководители и чинов-
ники вызывают, ведь не пони-
мают, хотя власть и всласть, но 
даже чёрная икра приедается, а 
с собой всё нажитое непосиль-
ным трудом в вечность не за-
брать. Работникам СМИ, бодро 
вещающим об успехах страны по 
постройке горячо любимого ка-
питалистического общества, на-
помню о серебряниках. 

Но что-то всё о худом вещаю, 
есть ведь и хорошее, вопреки 
всему, научно-технический про-
гресс остановить сложно. Хотя с 
помощью его же и шагнуть бод-
ро из капиталистического строя 
в первобытный с применением 
знаний и умений реально.

Хотел бы всем читателям по-
желать здоровья, здравомыс-
лия, терпенья и не бояться доб-
рых дел и поступков. Строить,  
а не ломать!

Георгий КуЛИКОВ, г. саратов

СПРАВКА. Грабёж — откры-
тое хищение имущества, при-
надлежащего другому чело-
веку по праву собственности 
(ст. 161 УК РФ).

— Какие проблемы волнуют 
современных родителей?

— Проблемы разные, но суть 
одна — потеря контакта с ребен-
ком, отсутствие взаимопонима-
ния и сложности с контролем. Так 
было во все времена, но сейчас, 
может быть, это ощущается ост-
рее, потому что родители и дети 
принадлежат не только к разным 
поколениям, но и к разным комму-
никативным системам. Дети уже 
полностью в компьютерном мире, 
а родители ещё иногда грешат 
книгами.

— Что же делать? Заставлять 
детей читать?

— Нет, конечно. Не будут они 
читать. И заставлять их бессмыс-
ленно, только приведет к ссорам. 
В истории человечества периоди-
чески происходит смена коммуни-
кативных технологий. Это естест-
венный процесс, просто сейчас мы 
находимся в самом его начале. По-
менялась сенсорная модальность 
— дети уже не читают, а смотрят. 
Во время чтения вы должны во-
ображать, то есть представлять 
всё то, о чем читаете. А когда вы 
смотрите, воображение не нужно. 
Сигнал идет непосредственно в 
затылочную кору головного мозга, 
это другое восприятие. Дети уже 
 принадлежат к новой коммуника-
тивной культуре. Максимум, что 
могут сделать родители, — читать 
сами, пользуясь тем, что детям 
нравится находиться рядом. Или 
давать им аудиокниги.

— Что вы понимаете под 
коммуникативной культурой?

— Представители Торонтской 
школы теории коммуникаций счи-
тают, что коммуникативные тех-
нологии определяют тип культуры 
и менталитет людей. Исследовате-
ли выделяют три стадии развития 
коммуникаций — устную, пись-
менную и аудиовизуальную. Так, 
в Средневековье люди исполь-
зовали для общения речь и слух, 
здесь главное — понимать язык 
друг друга. И в этом обществе не 
было детства как социальной ка-
тегории. Лет с пяти, как только 
ребенок встал на ноги, научил-
ся разговаривать, он становится 
полноценным членом общества. 
Его кормят и одевают как взрос-
лого. Он ещё будет расти, ста-
нет сильнее, но никаких скидок  
ему уже не делают.

— Когда же появилось 
детство в современном  
понимании?

— Концепция взрослости и де-

тства появилась благодаря изоб-
ретению книгопечатного станка. 
Грамоте человек должен сначала 
научиться, и этот информацион-
ный разрыв разделил людей на 
тех, кто мог получать информацию 
из книг, и тех, кто не умел этого 
делать. Ребенка уже не восприни-
мали как маленького взрослого, 
его стали воспитывать специаль-
ным образом. Чтобы стать взрос-
лым, ребенок должен был прило-
жить усилия, а ответственность за 
выращивание и воспитание детей 
лежала на родителях. В обществе 
сложились определенные пред-
ставления, что такое хороший 
ребенок, хороший родитель, чему 
надо учить ребенка, за что его 
можно бить, за что награждать. 

— Родители школьников жа-
луются на синдром дефицита 
внимания и гиперактивности 
(СДВГ) — дети не способны со-
средоточиться, не могут, как 
раньше, усваивать информа-
цию большими кусками.

— Это не совсем так. Просто 
школа не дает информацию в том 
виде, в каком её может усвоить 
ребенок.

— То есть это пробле-
ма не конкретного ребенка,  
а школы?

— Конечно. Школа не гото-
ва приспосабливаться к совре-
менному ребенку и к тому типу 
общества, в котором ему при-
дется жить. Синдром дефицита 
внимания — это следствие того, 
что современный ребенок попал в 
щель между старым и новым по-
колением. И взрослые сейчас в 
большой тревоге по поводу детей  
и их будущего.

— Надо отнимать у детей 
гаджеты?

— Нет. Детей нужно учить, опи-
раясь на их непроизвольное вни-
мание. Это объективная данность, 
и вы ничего не сможете с этим сде-
лать. Видимо, когда придут учите-
ля из нового поколения, они уже 
будут пользоваться новыми мето-
дами и учить детей правильно. А 
пока ребенок вынужден учиться 
в системе, которая не приспособ-
лена к его способу восприятия и 
коммуникации. Каждый день из 
семьи он выходит в какой-то дру-
гой мир, поэтому родителям при-
дется ему помогать. Школа, кста-
ти, прекрасно понимает, что не 
справляется, поэтому дает задания 
не столько для ребенка, сколько  
 для его родителей.

— Что ещё отличает сов-

ременных детей и подрост-
ков от их родителей в том же  
возрасте?

— У нынешних детей социали-
зация происходит в интернете, 
тогда как родители в их возрасте 
общались лично.

— Дети сейчас почти не гу-
ляют, дворы пустые. Откуда 
взяться личному общению?

— Взрослым мир кажется очень 
опасным, но это не значит, что он 
реально опасен. Вне школы сов-
ременные дети общаются лично 
разве что летом, когда их берут в 
поездки или отправляют в лагеря. 
Или если они занимаются команд-
ными видами спорта. Но им боль-
ше нравится общаться онлайн. 
Не стоит этому ужасаться. То, что 
вы не понимаете своего ребенка, 
— нормально. Он будет лучше по-
нимать своих детей.

— Интернет тоже бывает 
опасен.

— Раньше родители пережива-
ли, что ребенок до ночи пропа-
дает на улице, связался с плохой 
компанией. Сейчас психологичес-
ким аналогом стал интернет. Ко-
нечно, должны быть родительский 
контроль, какие-то ограничения. 
Можно поставить фильтры, дого-
вориться с провайдером, чтобы в 
ночное время не было интернета.

— Проблемы возникают и 
в онлайн-общении. Помни-
те историю мальчика Степы? 
Друзья смеялись над его стра-
ничкой в соцсети, называли 
маленьким. Тогда мама Степы 
попросила знакомых «полай-
кать» его страничку и картин-
ки динозавров. И Степа вдруг 
стал мегапопулярным. Мама 
поступила правильно?

— Конечно, правильно, детям 
надо помогать. Мама воспользо-
валась коммуникациями, которые 
необходимы её ребенку. Родители 
всегда вмешивались, если у детей 
не складывалось общение, прос-
то раньше помощь была в другой 
форме. Мама приглашала друзей 
ребенка домой, угощала вкус-
неньким, папа предлагал поиграть 
в футбол. Сегодня можно с ребен-
ком обсудить, как украсить свою 
страничку в интернете, красиво 
выступить. И потом, интернет-со-
обществ сейчас огромное коли-
чество, можно вместе поискать 
подходящее.

— В соцсетях дети нередко 
используют мат. Что с этим  
делать?

— Родители и учителя от это-
го в ужасе, я и по своим внукам 
знаю. Но запретами ничего не до-
бьешься. В юном возрасте многие 
употребляли обсценную лексику, 
но между собой. А теперь дети об-
щаются в соцсетях, и родители мо-
гут всё это прочитать. Подростки 
пытаются поднять свою популяр-
ность, и обязательно находится 
кто-то, кто начинает использовать 
мат. Как к этому относиться? Спо-
койно. Вообще, общение в интер-
нете довольно жесткое, потому 

что оно во многом анонимное.
— Многие дети часами сидят 

в онлайне. Как распознать ин-
тернет-зависимость?

— Если вы видите, что ребенок 
не расстается с гаджетом, а если 
его отобрать, впадает в ярость 
или отчаяние, это уже зависи-
мость. Если же он ходит в школу, 
справляется с учебой, общается 
с родными, а в остальное время 
сидит за компьютером — ничего 
страшного, это теперь нормально.

— Вряд ли родители смирят-
ся с тотальным увлечением ре-
бенка компьютером.

— Могу им только посочувс-
твовать — у них будет трудный 
родительский путь. Знаете, есть 
выражение «родители — это 
люди, которые дают мне карман-
ные деньги». Так вот, родитель 
— это тот, кто может приласкать, 
утешить, поддержать. В интерне-
те ребенок этого не найдет. Будет 
неправильно, если вместо подде-
ржки мы начнем учить, упрекать, 
орать и наказывать.

— Чему ещё должны на-
учиться родители «цифро-
вых» детей?

— Отказаться от собственных 
амбиций. Тип культуры изменил-
ся, и наши знания детям не при-
годятся. Но мы можем помочь эмо-
ционально. Быть семьей, где люди 
спокойны, проводят время вместе 
и поддерживают друг с друга. Так 
создается эмоциональная опора, 
которая важна для ребенка.

— А что вы думаете о на-
казаниях — стоит ли их  
применять?

— К наказаниям современные 
дети мало восприимчивы. Пото-
му и надо выстраивать с ребен-
ком эмоциональную связь, чтобы 
дистанция в этой зоне создава-
ла у него дискомфорт, страх по-
тери эмоциональной теплоты. 
Это главный рычаг. Других уже  
нет никаких.

— А как научить ребен-
ка ставить цели и достигать 
их, если его ничего особо  
не интересует?

— Цели возникают, если есть 
потребность в чем-то. Нужен де-
фицит. Дети сейчас поздно взрос-
леют, потому что у нас теперь нет 
детства и нет взрослости. Если бы 
не армия, которая многих дико пу-
гает, то стоило бы оставить свое-
го ребенка в покое. Если он не 
знает, чем заняться по окончании 
школы, — пусть поработает, потом 
поймет. И надо ещё в школе про-
бовать разные возможности. Не 
сложилось с футболом — бросай, 
иди на робототехнику. Не понра-
вилось — ищем дальше. Смотрите, 
куда ходят друзья вашего ребен-
ка. Мальчики обычно редко чего-
то хотят, а с девочками проще — 
по крайней мере, им хочется быть 
вместе с подружками.

Дается в сокращении

— Жаль, что Салтыкова-Щед-
рина нет в живых. 

— Он жив: классики не уми-
рают. Сатирики востребованы, 
пока смердит зло. Они нужны, 
как врачи. Необходимы, как зер-
кало, которое позволяет разгля-
деть грязь на лице. Мы ценим их, 
как ценят снайперов на войне. 

Мишени, по которым бил ве-
ликий сатирик Салтыков-Щед-
рин, встречаются, к сожалению, 
и сегодня. 

Что считал гениальный 
русский сатирик главной 
мишенью для убийствен-
ного смеха? Ответим одним 
словом — глупость: нет беды 
«горше, яко глупость». Самые 
отвратительные герои Щедрина 
непроходимо тупы. Его генералы 
в «Сказке о том, как один мужик 
двух генералов прокормил» раз-
мышляют, почему солнце снача-
ла восходит, а потом заходит, а 
не наоборот… 

Полное незнание жизни дела-
ет генералов совершенно беспо-
мощными. Единственное, на что 
они способны, — это вцепиться в 
мужика и «нудить» его добывать 
им пищу. 

Там, где дело касается шкур-
ных интересов, генералы сооб-
ражают неплохо: чтобы мужик не 
убежал от них, они заставляют 
его свить из его же волос верев-
ку и привязывают его ею на ночь 
к дереву! 

Образцово-показательно глуп 
помещик Урус-Кучум-Кильдиба-
ев, который, чтобы не страдало 
обоняние, попросил всевышнего 
очистить его помещичьи владе-
ния от мужиков. Не желавший 
ощущать запах мякины не мог 
сообразить самого простого: не 
будет мужиков — не будет денег 
платить подати в государствен-
ную казну, некому будет под-
нимать занавес в его домашнем 
театре и даже воду подавать, 
чтобы обладатель «белого, рас-
сыпчатого» тела мог умыться.  

Салтыков-Щедрин с неотра-
зимой убедительностью показал, 
что нет ничего неразумнее пре-
зрения к труду и людям труда. 
Оно характерно для господству-
ющих сословий, паразитирующих 
классов, начальства. У одного 
из щедринских градоначальни-
ков вместо мозгов музыкальный 
инструмент, который производит 
лишь две «мелодии»: «Разорю!» 
и «Не потерплю!» 

Властолюбивый, непреклонно 
упрямый, не желавший считаться 
ни с кем и ни с чем градоначаль-
ник Угрюм-Бурчеев Щедриным 
прямо в лоб назван идиотом. 

По Щедрину, «прохвосты» 
держатся у власти с помощью 
обмана, лжи, лицемерия и на-

силия. Градоначальник Фер-
дыщенко любил «покалякать» 
в кабаке с простыми людьми. 
Обращаясь к мужику, он усна-
щал свою речь ласкательным  
«братец-сударик».

Не забыл Щедрин указать и 
на финансовый рычаг управ-
ления народом: имущий, дав 
неимущему Кузьме «понюхать 
рубль», заставляет Кузьму на всё  
согласиться! 

Глупыми управлять легче, 
и правители оглупляют людей  
зельем. 

Что можно ждать обществу от 
людей, пределом желаний кото-
рых является кабак? Смогут ли 
они управляться сами с собой, 
если даже обретут свободу? Они 
иными и не могут быть, потому 
что им «с изумительным посто-
янством долбят голову», что не 
может привести «к другому ре-
зультату, кроме ошеломления». 

Иного результата быть не 
может, потому что начальни-
ки-«прохвосты» «упраздняют 
науки» или уповают добиться 
процветания наук и искусств 
«под наблюдением квартальных  
надзирателей». 

Иного не может быть, потому 
что ошеломленные непрерыв-
ным сечением, пенным дурма-
ном и дурманом лицемерия глу-
повцы превратились в холуев,  
холопов…

Даже «когда начинает гово-
рить брюхо, против которого 
всякие резоны и ухищрения ока-
зываются бессильными», глупов-
цы и тогда сидят на завалинках и 
ждут: всякому кажется, что «не 
в пример удобнее, чтоб за него 
старался кто-нибудь другой». 

Безопасное для себя «восхи-
щение» начальством глуповцы 
выражают тем, что, ожидая его 
появления, надевают лучшую 
одежду, пекут пироги и жарят 
поросят. 

Поражает прозорливость Щед-
рина, который считает, что про-
тив его народа действует сила, 
«подкравшаяся издалека и ус-
певшая организоваться», и что 
этой силе едва ли смогут проти-
востоять «рассыпавшиеся по уг-
лам… людишки». Значит, нужна 
организованная сила. Это поня-
ли Маркс и Энгельс, бросившие 
клич: «Пролетарии всех стран, 
соединяйтесь!» Это понял Ле-
нин, создавший в России партию 
коммунистов (коллективистов), 
ставшую боевым авангардом тру-
дящихся огромной страны. Ленин 
хорошо знал и часто цитировал 
Щедрина… 

Виктор ПуТИНЦеВ 
советская россия. 2020. 4 июля 

Дается в сокращении

В городе Кусе Челябинской области восстановлен памятник 
Иосифу Виссарионовичу Сталину. 

Как сообщают СМИ, за дело взялись активисты одного из обще-
ственных движений. Статуя была обнаружена два года назад при ре-
монте плотины в местном пруду. Волонтеры нашли практически все 
фрагменты утопленного объекта, кроме правой руки. Её пришлось 
изготовить отдельно. 

Обновленный монумент установлен на частной территории, но, 
как говорят владельцы, будет доступен всем.

1kommunist.ru

Благодарность
Коллектив детской школы искусств г. Красноармейска выра-

жает искреннюю благодарность депутату Саратовской областной 
думы Николаю Николаевичу Бондаренко за оказание материаль-
ной помощи в приобретении цифрового пианино.

Этот музыкальный инструмент позволит учащимся совершенс-
твовать своё исполнительское мастерство и даст возможность вы-
езжать с концертами в отдаленные села района, чтобы радовать 
жителей исполнением классической и современной музыки.

с уважением и благодарностью,  
преподаватели и учащиеся Мбу ДО «ДШИ  
г. Красноармейска саратовской области» 

«Не будут они читать,  
и заставлять их бессмысленно»

Представителям поколения Z пока не больше 16 лет, 
но уже сейчас «цифровые» дети вызывают у родите-
лей удивление и тревогу. Почему гаджеты заменили 
им книги, стоит ли опасаться интернет-зависимости, 
как возникает синдром дефицита внимания? Об этом 
рассказывает кандидат психологических наук, член 
Международной ассоциации семейных психотерапев-
тов Анна ВАРГА.

у нас «на районе» ЛОМАТь НЕ СТРОИТь,
или Грабёж средь бела дня

КПРФ в регионах

Восстановлен  
памятник Сталину

150 лет назад вышел  
в свет сатирический роман  
М.Е. Салтыкова-Щедрина  
«История одного города»


